



## DINERO

### El peso mexicano, “superestrella” mundial // **Petroleras** ganan una fortuna el segundo trimestre // Señales

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**A**VECES LOS TITULARES de algunos periódicos y programas de radio y televisión, y sus analistas, nos dejan la impresión de que México es una desgracia y está a punto de desaparecer del mapa, es más, no llegará con vida al próximo festejo de Independencia Nacional, el 15 de septiembre. Luego nos topamos de repente con “otra” realidad. Resulta que el peso mexicano es la moneda “superestrella” del mercado mundial. “En medio de la carnicería en las monedas de los mercados emergentes este año, ha habido un valor atípico sorprendentemente resistente: el peso mexicano. Se ha mantenido mientras casi todos sus pares sucumbieron al implacable empuje del dólar al alza, un rendimiento superior tan marcado que algunos analistas lo han llamado el ‘superpeso’”, escriben los expertos George Lei y Michael O’Boyle, en la edición digital de Bloomberg. En efecto, la cotización se sostiene en los alrededores de 20 pesos por dólar, muy lejos del apocalipsis pronosticado hace cuatro años. Agregan los autores: “Parte de la fortaleza proviene de factores bastante típicos: una política fiscal estricta y aumentos de las tasas de interés que han elevado el *carry trade*. Pero otro factor clave son las expectativas de un cambio radical en el comercio mundial en los próximos años que podría traer un aumento en la inversión extranjera directa”. En sentido opuesto a la versión de que están huyendo los capitales, comentan Lei y O’Boyle, “el auge se puede ver en todo el norte industrial de México. Desde Tijuana en la costa oeste hasta Matamoros en el extremo sur de Texas. Al menos seis proveedores de Tesla, las empresas taiwanesas EnFlex Corp. y Quanta Computer, la firma francesa Faurecia SE, la alemana ZF Friedrichshafen AG y APG México, se han establecido en el estado de Nuevo León desde 2021. Mientras tanto, ContemporaryAmperexTechnology de China, el mayor fabricante mundial de baterías para vehículos eléctricos, está considerando ubicaciones en México para una planta que abastecería a los fabricantes de automóviles”. (Ya lo había dicho Tatiana Clouthier). Una tendencia así de vigorosa difícilmente podría ser revertida por un grupo de empresarios del sector de energía que ha iniciado un procedimiento en el T-MEC contra México, apoyado por servidumbre local, porque quiere conservar antiguas canonjías.

### Los “cinco grandes”

...DEL MERCADO **PETROLERO**, Exxon Mo-

bil, Chevron, Shell, TotalEnergies y BP ganaron en conjunto 50 mil millones de dólares en el segundo trimestre del año en curso. Es más dinero que en 2008, cuando los precios internacionales del **petróleo** subieron hasta 147 dólares por barril. Esto se debe a que no sólo el crudo ha aumentado por la crisis de Ucrania, los precios del **gas natural** y los márgenes de refinación también han batido récords. Sin embargo, la suerte podría cambiarles. En algunos países como España los gobiernos están en el camino de aplicar impuestos a sus ganancias excedentes.

### Señales

**LOS TRES SON** compañeros de lucha de toda la vida de Andrés Manuel. Todos contribuyeron decisivamente al triunfo de la 4T. Hay anécdotas que no se olvidan: Marcelo Ebrard, siendo jefe de Gobierno, se negaba a saludar de mano al presidente espurio Felipe Calderón, con todas sus consecuencias. Y también Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López Hernández tienen historias que contar. Por eso la gran decisión la tomarán los ciudadanos a través de dos encuestas, no el Presidente, ¿cómo podría inclinar la balanza sin ser injusto? ¿Por qué está resultando tan difícil crearlo?

### Ombudsman Social Asunto: sueldazos

**LUNA COSA ES** que funcionarios “ganen” más de 250 mil pesos mensuales, pero realmente obtienen más que eso. Estas cifras se refieren al salario nominal, pero habrá que agregar los salarios indirectos (autos, gastos de representación, viajes, telefonía, ayudantías, comidas, hospedajes y un extenso etcétera), que son pagados con recursos públicos, nunca de sus ingresos y que un mortal nunca podría disfrutar de esa vida de boato y despilfarro, pues hasta el camión, un taxi o una torta en un puesto callejero se desprenden de su ingreso nominal. Y todavía tienen el descaro de decir cotidianamente que estamos en un país que lucha contra la desigualdad, ¿nos creen idiotas?

Escribe Francisco Javier Contreras Díaz.  
Zacatecas del Santo Niño Monreal,  
en el Año de Gracia de 2022

**R: EL PRESIDENTE** López Obrador quiere bajárselos pero no se dejan ni los funcionarios que le deben la chamba.

Facebook, Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com



## “SORPRESAS” DE LA GIRA A WASHINGTON



▲ El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, en una conferencia sobre su visita a Washington el

lunes, de la que dijo dará a conocer “sorpresas” la próxima semana. Foto José Antonio López